

Ecole primaire des Fleurs de JANNEYRIAS

ANNÉE SCOLAIRE 2022 - 2023

PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL D'ÉCOLE DU TROISIEME TRIMESTRE
Réunion du mardi 13 juin 2023

NOM	PRÉSENT	EXCUSÉ
Directrice de l'école, présidente de séance :		
GRECIET Sylvie	X	
Enseignants de l'école :		
BOUISSEREN Maryline	X	
CARLU Charlotte		X
CHAPPE Chrystèle	X	
CHEVALIER Marlène	X	
GACHET Mélina	X	
GARNIER Marielle	X	
GRANDJEAN Romaric	X	
JACQUET Victoria	X	
KERGOSIEN Benoît	X	
MULLER Maryline	X	
PELOSSIER Maud	X	
Représentant du R.A.S.E.D.		X
Représentants des parents d'élèves :		
UCA Gazi	X	
BELAN HENRYON Marija		X
BONIN Cécile	X	
JUNG Julien	X	
DARODES Matthieu	X	
DAGONNEAU Anne-laure	X	
PIRES Elodie	X	
CAMBEFORT Thibault		X
BONN Rémi		X
BERTHOLON Karine	X	
CORUJEIRA Andréa		X
Représentants de l'Education Nationale :		
Inspecteur de l'Éducation Nationale : CAROFF Baptiste		X
Délégué Départemental de l'Éducation Nationale : DEVAUX Jean-Claude	X	
Représentants de la Mairie :		
Maire de la Commune : TURMAUD Jean-Louis		X
Adjoint Municipal en charge des affaires scolaires : ALLIGIER Roger	X	
Première adjointe au Maire : ROUBA-LOPRETE Nathalie		X
Voix consultatives (Responsable périscolaire)		
TRUFINET Karine		X

Ouverture de séance à 18h00.

1. Bilan des projets de l'année 2022 2023

Bilan des projets déjà passés

- ✓ **Carnaval** : il a eu lieu le 7 avril. Le thème des déguisements qui était « les héros de la littérature » a bien été respecté. Il faudra mieux gérer la sécurité et l'organisation de la représentation de chorale. Le parking devant l'école aurait dû être entièrement libre et la circulation arrêtée sur les routes.
- ✓ **Course-ton** : il a eu lieu le mardi 9 mai au parc municipal. C'est un moment très apprécié des enfants avec beaucoup de parents pour aider à la mise en place et au bon déroulement de la course.
- ✓ **Puberté CM2** : le planning familial est venu animer des interventions sur le thème de la puberté aux CM2. Ce moment a permis aux filles de parler des changements hormonaux et aux garçons d'échanger beaucoup sur le thème de la sexualité. Il a été constaté durant ces séances que de nombreux élèves de CM2 avaient accès à des images choquantes sur les écrans.
- ✓ **Semaine sans écran** : la semaine sans écran s'est très bien déroulée, le bilan est très positif. L'équipe enseignante va renouveler ce projet en étoffant l'année prochaine. Les carnets de suivi sont revenus remplis et signés pour une grande majorité des élèves qui ont vraiment fait baisser leur temps d'écran. Le permis internet est en cours. Les CM2 passeront l'épreuve en classe le 20 juin. La cérémonie de remise du permis se fera le 27 juin en classe, en présence de M.Popille, policier municipal.
- ✓ **Conférence sur les dangers d'internet** : conférence organisée par Mme Greciet et M.Popille. Seuls trois parents d'élèves se sont présentés à la conférence et aucun parent délégué. Mme Greciet regrette que les parents délégués ne se soient pas impliqués spontanément dans ce projet. Les parents délégués auraient souhaité une communication en amont en étant invités à participer au projet.
- ✓ **Projet abeilles** : M.Bechdolff, apiculteur de Pusignan qui possède des ruches sur Janneyrias, est venu présenter le fonctionnement d'une ruche à tous les élèves de l'école. C'était une journée de découverte et de dégustation de miel très intéressante.
- ✓ **Eurékamaths CM1 CM2 B** : la classe a obtenu la médaille d'or au concours.
- ✓ **Lecture des CE1B en PS GS B** : des CE1 ont préparé une lecture par binôme pour aller lire en classe de PS GS B.

Projets de fin d'année :

- ✓ **Liaison maternelle élémentaire** : les GS iront passer une après-midi en classe de CP pour faciliter la transition à l'école élémentaire.
- ✓ **Visite du collège de Pont de Cheruy** : la visite se fera jeudi 15 juin de 9h30 à 13h30 avec une heure de visite guidée puis une heure de cours en classe de sixième et pique-nique au parc Grammont. La visite a failli être annulée faute de parents accompagnateurs disponibles.
- ✓ **Sorties scolaires** : les parents délégués demandent d'être prévenus plus tôt des dates de sorties scolaires. L'équipe enseignante explique qu'elle prévient les familles dès que le dossier de la sortie est validé. Toutes les classes ont beaucoup de parents volontaires pour les sorties scolaires et doivent faire des tirages au sort. Par contre, il est plus difficile de trouver des parents pour les sorties pédagogiques (piscine, visite collège...). La sortie en maternelle à Moulin guitare a été très appréciée. La sortie des CE2 CM1 et CM1 CM2 B à Lyon (amphithéâtre romain et musée des beaux-arts) s'est également très bien déroulée. Il reste 2 sorties à venir le 23 et 27 juin à l'aquarium de Lyon (visite libre et ateliers pédagogiques) pour les 2 CP CE1, le CE1 CE2 et le CM1 CM2B. Aucune participation n'a été demandée aux familles.

Financement des sorties scolaires :

Classe	Date	Destination	car	lieu	TOTAL	Marelle	Coop	Familles
Maternelles	15/05/2023	Moulin guitare	700	1 050	2 110	2 110		0
			360					
CP / CE1 A et B	27/06/2023	Aquarium Lyon	510	521,2	1 031,20	874,84	156,36	0
CE2/CM1 et CM1/CM2 A	02/06/2023	Lyon	565	138	703	703		0
CE1/ CE2 et CM1/CM2 B	23/06/2023	Aquarium Lyon	510	486	996	486	510	0
		TOTAL	2645	2195,2	4840,2	4173,84	666,36	0

Les sorties ont coûté environ 23 euros par élève, dont 20 pris en charge par la Marelle et 3 par la coopérative scolaire. La Mairie accorde également des subventions à la Marelle des Fleurs et à la coopérative scolaire.

- ✓ **Boule lyonnaise** : la classe de CM1 CM2 A va participer à quelques séances d'initiation aux boules lyonnaises en collaboration avec l'association de boules de Janneyrias.
- ✓ **Kermesse** : la Marelle des Fleurs organise la kermesse de l'école au parc municipal le 1^{er} juillet 2023. Le déroulement de la journée est le même que l'an passé avec un spectacle des enfants à l'ouverture (4 classes) et à la fermeture (5 classes). La Marelle alerte sur le fait qu'il lui manque encore des parents et que tous les jeux ne pourront peut-être pas être proposés aux enfants.

Projets de l'an prochain :

- ✓ **Conseil municipal des enfants** : le conseil s'appellera à la rentrée le conseil *des Jeunes* de Janneyrias. Le bilan de la participation des élèves de sixième au conseil municipal n'étant pas satisfaisant (peu d'implication, difficulté à se concerter), l'organisation du conseil va évoluer progressivement pour qu'à terme, seuls des élèves de CM1 et CM2 soient élus. En 2023 2024, les élèves voteront pour les candidats de CM1 et CM2. 5 élèves de chaque niveau seront élus pour 2 ans. Il y aura donc encore des sixièmes sur 2 ans en plus des 10 nouveaux élus.

	CM1	CM2	Collège	
2022 2023		5 élus	5 CM2 de l'an dernier	10 enfants
2023 2024	5 élus	5 élus	5 CM2 de l'an dernier	10 primaires + 5 collégiens
2024 2025	5 élus	5 de l'an dernier	5 CM2 de l'an passé	10 primaires + 5 collégiens
2025 2026	5 élus	5 CM1 de l'an dernier		10 primaires

- ✓ **nettoyage de printemps** : il sera organisé par le conseil municipal des jeunes sur le temps scolaire . L'école va également revoir le tri des déchets afin que les poubelles jaunes soient mieux identifiées dans l'école.
- ✓ **Thème an prochain** : l'année 2024 étant une année olympique, le thème de l'école sera à la rentrée : les jeux olympiques. L'objectif est de prévoir différents projets autour de ce thème (organisation d'olympiades, courseton...).
- ✓ **Grande lessive** : l'école fera une grande lessive l'an prochain. Il s'agit d'un projet national qui invite les écoles à exposer les travaux d'art plastiques des élèves sur des cordes à linge dans l'école ou les rues. Chaque année un thème est choisi nationalement mais chaque école peut également choisir un thème différent.
- ✓ **Chorale** : la chorale de l'école aimerait travailler avec la chorale adulte de Janneyrias.
- ✓ **Accueil des PS** : l'admission à l'école des PS se travaillera en équipe l'an prochain pour organiser une ou plusieurs soirées d'accueil en classe des PS avec les enseignants en plus d'une visite de l'école. L'objectif étant de préparer au mieux l'arrivée des nouvelles familles dans l'école.
- ✓ **Bibliothèque** : 2 parents délégués sont venus à l'école cette année pour trier une grande majorité des livres de la bibliothèque. De nombreux parents ont également couverts des livres chez eux. A la rentrée, la bibliothèque devra être déménagée dans l'algéco. Un appel aux parents volontaires pour aider sera fait rapidement à la rentrée.

2. Préparation de la rentrée de septembre 2023

• Effectifs prévus pour la rentrée de septembre 2023

	2022/2023	Passages	Inscriptions	Départs	Passage anticipé	2023/2024
PS	31		19			19
MS	18	31				31
GS	27	18		1		17
CP	27	27	2	1		28
CE1	25	27			-1	26
CE2	23	25		1	+1	25
CM1	31	23		1		22
CM2	28	31		1		30
Collège		28		28		
	210		21	28 + 5		198

- **Carte scolaire**

Suite à l'annonce des prévisions d'effectifs du mois de novembre (199 élèves annoncés), l'académie a pris la décision de fermer une classe d'élémentaire. Les effectifs à ce jour respectent les prévisions car seulement 198 élèves sont prévus pour l'instant. Il peut encore y avoir des inscriptions de dernière minute mais pas assez pour imaginer rouvrir une classe à la rentrée. La moyenne est donc de 198/8 soit 24,75 élèves par classe. 67/3 soit 22,33 en maternelle et 131/5 soit 26,2 en élémentaire. M.Kergosien, enseignant titulaire va quitter l'école. L'équipe enseignante ne connaît pas encore les collègues compléments des temps partiels. Mme Carlu ne sera pas à l'école l'an prochain et Mmes Jacquet et Chevalier ne connaissent pas encore leurs affectations. L'équipe enseignante remercie très chaleureusement ces collègues pour leur travail à l'école des Fleurs cette année.

- **Inscriptions scolaires pour la rentrée de septembre 2023**

Les inscriptions ont eu lieu en Mairie à la fin du mois d'avril. Mme Greciet va procéder aux admissions des nouvelles familles dès le 16 juin par groupe de 2 ou 3 familles. L'objectif est d'établir un premier contact avec l'école, de visiter les locaux et de répondre aux premières questions des parents.

- **Répartitions des élèves**

La répartition des niveaux dans les classes est en cours. Ces répartitions sont faites en fonction des effectifs mais surtout en fonction des besoins des enfants (élèves ayant des besoins éducatifs particuliers, situations de handicap, difficultés de comportement ...). L'objectif étant de faire des classes homogènes dans l'école.

Voici une répartition envisagée mais qui peut encore évoluer.

		PS MS GS	PS MS GS	PS MS	CP/ CE1	CP/CE1	CE2	CM1/CM2	CM1/CM2
PS	19	6	6	7					
MS	31	8	7	16					
GS	17	8	9						
CP	28				14	14			
CE1	26				13	13			
CE2	25						25		
CM1	22							11	11
CM2	30							15	15
		22	22	23	27	27	25	26	26

- **Organisation des ATSEMs à la rentrée de septembre 2023**

L'équipe enseignante n'a pas pu rencontrer la Mairie en amont du conseil d'école pour préparer la rentrée. La Mairie n'a pas encore les réponses aux différentes questions de l'équipe enseignante (personnel ATSEM : qui ? quelles horaires ?, possibilité de coucher les MS ?...)

3. Maintenance et travaux municipaux

- **Avancement des travaux :**

L'équipe enseignante remercie vivement la Mairie d'avoir aménagée la cuisine. Les gros travaux d'agrandissement seront achevés à la rentrée de septembre prochain. Seules les pelouses et les plantations d'arbres ne seront pas encore prêtes du fait des températures estivales.

- **Salle de motricité :**

L'équipe enseignante a demandé à la Mairie de bien vouloir libérer la salle de motricité des services de garderie afin de pouvoir investir dans du matériel sportif imposant dans le but d'améliorer la qualité de l'enseignement des activités physiques et sportives des enfants de maternelle et penser des parcours de motricité installés sur plusieurs semaines. La Mairie a refusé car la garderie devrait être dans la salle de cantine (comme cette année) mais ce qui nécessite des heures de ménage en plus. Le conseil d'école aimerait réfléchir à une solution pour libérer la salle. L'équipe enseignante et les parents délégués proposent d'installer la garderie dans le gymnase ou dans l'algéco (algéco uniquement pour le matin). M.Alligier va réunir une commission scolaire pour tenter de trouver une solution.

- **Chaleur dans les classes :**

L'équipe enseignante alerte une nouvelle fois le conseil d'école sur la chaleur dans les salles de classes. La Mairie va faire chiffrer les différentes solutions possibles (plantations devant les baies vitrées, mise en place de stores, ouverture plus large des fenêtres, climatisation dans les classes ...).

- **Informatique :**

M. Alexandre Turmaud s'est occupé de la maintenance informatique de l'école cette année. L'équipe enseignante est très satisfaite. Il devrait normalement être reconduit l'année prochaine. Il fera des devis pour changer progressivement le parc informatique de l'école.

4. Bilan financier du compte OCCE

Le solde du compte au 31 mai 2023 est de 2 392.21 euros.

Il reste à déduire 2 achats de matériel (chenilles et fête des mères) de 33.50 et 27.03 ainsi que la sortie aquarium du 23 juin pour un restant dû de 364,02 euros soit 424.55 euros en tout.

Le solde après ces paiements sera de 1 967,66 euros.

Le cahier de compte de la coopérative scolaire est en libre consultation de tous les parents de l'école qui en feront la demande auprès de Mme Greciet.

Les parents délégués remercient l'école d'avoir aidé à la diffusion du questionnaire concernant la réflexion autour d'un éventuel centre aéré à Janneyrias.

Fin de la séance à 19h45

Pour l'école	Pour la Mairie	Pour les parents délégués
Noms et signatures : Sylvie GRECIET 	Noms et signatures : Roger ALLIGIER 	Noms et signatures : BARTHIN Cécile 

